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Gálatas 1:1-8 
La Resurrección 

                                                       Por Chuck Smith 

 

(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy, 

presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa 

Mesa, California.  

El Pastor Chuck ha estado guiándonos en una intuitiva aventura, versículo a 

versículo a través de la Biblia. 

Y en la edición de hoy de La Palabra de Dios para Hoy, estaremos comenzando el 

estudio de Gálatas donde estaremos descubriendo que la resurrección de Cristo es el tema 

central a lo largo de esta epístola. 

Así que, abramos nuestras Biblias en Gálatas capítulo 1, versículo 1 para 

comenzar con esta carta escrita por el apóstol Pablo durante su tercera visita a Corinto.  

 (CUERPO – PASTOR CHUCK)  

Galacia no era una ciudad. Era un territorio. Abarcaba un área que ahora está en 

Turquía. Había varias iglesias fundadas por Pablo en Galacia. Y siguiendo los esfuerzos 

evangelísticos de Pablo a través del área y al fundar tantas iglesias, había hombres que 

llegaron y comenzaron a pervertir el evangelio que Pablo había enseñado, el Evangelio de 

la gracia. Y ellos comenzaron a predicar otro evangelio que no es un Evangelio.  

Porque la palabra evangelio significa buenas nuevas. Y si usted me dice que Dios 

me perdonará todos mis pecados y me hallará justo, si yo simplemente creo en Jesucristo, 

esas son buenas noticias. Pero si usted me dice que yo debo seguir ciertas reglas y 

reglamentos y ser obediente a la ley y guardar la ley de Dios de manera de ser justo, esas 

nos son buenas nuevas porque nadie es capaz de hacer eso. Y así Pablo está escribiendo a 

los Gálatas para corregir esta enseñanza que había seguido su ministerio en medio de 

ellos y para liberarlos nuevamente de esa esclavitud de la ley que los hombres estaban 

buscando poner sobre ellos.  

Nosotros en la iglesia gentil hoy día tenemos tanto que agradecer por este hombre, 

Pablo el apóstol. Si no hubiera sido por su empecinada postura en la salvación a través de 
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la gracia, el cristianismo podría haberse revertido en otra secta judía. Pero Pablo puso su 

postura delante de ellos y contra todos ellos realmente insistiendo en este evangelio de la 

gracia. La salvación a través de la fe y a través de la gracia de Dios.  

Y así Gálatas es un fuerte tratado contra cualquier forma de legalidad. Cualquier 

intento de ser justo por nuestras obras o más justo a través de nuestra obediencia a la ley 

y es realmente establecerse de una forma muy poderosa el evangelio de la gracia y la 

justificación por la fe. Fue esta epístola a los Gálatas que llevó a la Reforma Protestante 

que fue una revolución de las prácticas corruptas de la iglesia de ese día.  

Martín Lucero fue muy parecido a Pablo el apóstol en que él fue uno de esos 

hombres que seguía sus prácticas religiosas. Él era uno de los más religiosos de todos los 

monjes. Y había ido a Roma y de manera de agradar a Dios estaba subiendo los escalones 

de rodillas, un escalón a la vez, ofreciendo las oraciones en cada escalón. Y mientras él 

subía estos escalones el Espíritu de Dios habló a su corazón desde la carta de Pablo a los 

Gálatas, Martín, el justo vivirá por la fe. Y esto ardió en su corazón. Y de esa manera 

nació la reforma Protestante.   

Esta gloriosa epístola que ha hecho libre a los hombres y ha llevado a los hombres 

a una relación vital con Dios a través de la fe. Esta epístola que abre la puerta a todos los 

hombres para que yo pueda ir libremente a Dios porque yo voy a Dios y aprendo a ir a 

Dios a través de esta epístola en la base del amor de Dios y la gracia de Dios, no sobre la 

base de mis méritos, mis obras, mis esfuerzos.  

Ahora estos falsos maestros que llegaron, una de las primeras cosas que siempre 

buscaron hacer fue desacreditar a Pablo. Esta es una típica táctica de los falsos maestros. 

Si usted ha estado estudiando y aprendiendo de un ministro, un hombre de Dios, ellos 

llegarán y lo primero que ellos intentarán hacer es desacreditar a esa persona con la que 

usted ha estado estudiando o aquella persona con la que usted llegó a Cristo. Pareciera 

que estos falsos maestros realmente nunca buscan evangelizar. Sino que siempre están 

intentando llegar a aquellos que creen y cambiar sus creencias.  

Así que Pablo, primeramente, reafirma su apostolado y él dice a pesar de que es,  

 (no de hombres ni por hombre, sino por Jesucristo y por Dios el 

Padre que lo resucitó de los muertos),(Gálatas 1:1) 
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Es interesante que incluso hoy día, las personas están haciendo las mismas 

preguntas que los Fariseos le hacían a Juan el Bautista mientras él estaba bautizando en el 

río Jordán. Ellos decían, “¿Quién te dio la autoridad para hacer esto? ¿De quién viene tu 

autoridad?” Cuando Jesús limpió el templo, ellos le hicieron la misma pregunta. “¿Quién 

te dio la autoridad para hacer esto?” (Marcos 11:28). Parece que las personas están 

siempre buscando por la base de la autoridad. Y muchas veces las personas dicen, 

“¿Quién te dio la autoridad para bautizar?”  

Y es la misma pregunta para Pablo. Bueno, ¿Quién le dio la autoridad a Pablo de 

ser un apóstol? ¿Quién puso las manos sobre Pablo? Y por supuesto, nosotros también 

tenemos en la iglesia hoy lo que ellos llaman la sucesión apostólica de imponer las 

manos, en lo que se refiere a la autoridad en la alta iglesia. Ellos ordenan a los hombres 

para el ministerio y el obispo pone sus manos sobre el candidato mientras lo ordena y este 

obispo tuvo a otro que le impuso las manos sobre él, que a su vez tuvo a otro que le 

impuso las manos, y ese otro tuvo a otro obispo que le impuso las manos, y así hasta 

llegar a Pedro.  

Así que usted tiene la imposición de manos apostólica. Cuando el obispo extiende 

su mano sobre mi cabeza y me consagra para el ministerio, yo en mi mente percibo esa 

mano como si fuera hacia atraaaaaaaaaaaas a Pedro. Usted sabe, usted ve esta rápida 

imagen hacia atrás hasta Pedro y Pedro está colocando su mano sobre mí, ordenándome 

para el ministerio, la sucesión apostólica de imponer las manos. Y a menos que usted 

tenga un obispo, que tuvo un obispo, que tuvo un obispo, entonces usted no está ordenado 

realmente.  

Pablo dice, hey, yo no fui ordenado por el hombre. Yo soy un apóstol, “no de 

hombres ni por hombres”. Yo no busco al hombre para mi autoridad. Yo no fui llamado 

por el hombre. No fui ordenado por los hombres, “sino por Jesucristo y por Dios el Padre 

que lo resucitó de los muertos”.  

Así que la autoridad de Pablo viene de uno mayor que Pedro, de Jesucristo y de 

Dios el Padre. Es mi sentimiento que la ordenación del hombre es totalmente sin valor. 

Yo no estoy interesado en ser ordenado por el hombre. Yo creo que solo hay uno que 

realmente puede ordenar a un hombre al ministerio y es Jesucristo. Yo creo que el 

hombre a lo sumo puede ratificar. Alguien colocando sus manos sobre mí no me va a 
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calificar para el ministerio y desafortunadamente, en la historia de la iglesia, las manos 

han sido impuestas sobre sinvergüenzas y ellos han sido proclamados por sus acciones 

como ministros de Jesucristo. Pero ellos no lo eran y nunca lo han sido. Ellos son 

charlatanes, son sinvergüenzas. A pesar de que tienen los papeles para mostrar que ellos 

fueron ordenados para el ministerio.  

A mi ni me preocupa lo que digan los hombres de mí, sino que me preocupa lo 

que diga Dios. Y así Pablo, un apóstol, “…no de hombres ni por hombre, sino por 

Jesucristo y por Dios el Padre que lo resucitó de los muertos”.  

y todos los hermanos que están conmigo, a las iglesias de 

Galacia:(Galatians 1:2) 

Así que Pablo se está uniendo a estos compañeros suyos en su carta a la iglesia.  

Pablo muchas veces al abrir los saludos de sus epístolas tiene algunas palabras 

personales para decir que él realmente no tiene mucho que decir de los Gálatas excepto el 

típico saludo paulino de, 

Gracia y paz sean a vosotros, de Dios el Padre y de nuestro Señor 

Jesucristo, (Galatians 1:3) 

La palabra griega gracia es una palabra que en su significado original es hermoso, 

encantador. Viene a significar favor inmerecido. Y esta es su definición teológica. Pero 

siempre hay belleza junto con la gracia. Y es el típico saludo griego. Charis, gracia. Paz 

era  el típico saludo griego, equivale al Shalom Judío. Unidos siempre por Pablo en sus 

epístolas, “Gracia y paz sean a vosotros, de Dios el Padre y de nuestro Señor Jesucristo”.  

el cual se dio a sí mismo por nuestros pecados para librarnos del 

presente siglo malo, conforme a la voluntad de nuestro Dios y Padre, a 

quien sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén. (Galatians 1:4-5) 

El saludo inicial de Pablo.  

Hablando de Jesucristo, él declara que, “’El se dio a Sí mismo por nuestros 

pecados, para poder liberarnos de este presente mundo de maldad”. Este mundo está 

gobernado por Satanás. Jesús llamó a Satanás el príncipe de este mundo. Y refiriéndose a 

él dice, “No hablaré ya mucho con vosotros; porque viene el príncipe de este mundo, y él 

nada tiene en mí.” (Juan 14:30). 
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Cuando Satanás tentó a Cristo mostrándole los reinos del mundo y la gloria de 

ellos, y le prometió entregárselos a Jesús, si Él solo se inclinaba a Satanás, Satanás se 

jactó, “Ellos son míos y yo puedo dárselos a quien quiera.” Jesús no discutió eso. Y como 

Satanás es el dios de este mundo, como está bajo su control, le fue dado a él por el 

hombre, es un mundo malvado pero el propósito de Jesucristo es liberarlo a usted, Su 

hijo, de este mundo malvado. Esa es la voluntad de Dios liberarlo a usted de esto.  

Esta liberación realmente es doble. Cuando yo creo en Jesucristo, yo soy liberado 

de esa sujeción que el mundo tiene sobre mí. Uno de estos días Jesús va a liberarme de 

este mundo. Ahora mismo Él me está liberando de este mundo. Yo he sido liberado 

mientras estoy aquí pero un día Él me sacará de aquí.  

Ahora Pablo inmediatamente entra al asunto. 

Estoy maravillado de que tan pronto os hayáis alejado del que os 

llamó por la gracia de Cristo, para seguir un evangelio diferente. 

(Galatians 1:6) 

Ellos fueron llamados a la gracia de Cristo. A ellos se les enseño la salvación a 

través de la fe. Eso no es algo que usted pueda ganar, no es algo que usted merezca, no es 

algo que usted pueda comprar, es algo que usted solo recibe como un regalo de Dios en la 

base, no de sus obras, no de sus esfuerzos, no de su propio mérito sino en la base de su 

simplemente confiar en Jesucristo. El Evangelio de la gracia de Cristo.  

 “Un evangelio diferente”.  

No que haya otro, (Galatians 1:7)  

O sea, no es un evangelio. No son buenas nuevas. 

sino que hay algunos que os perturban y quieren pervertir el 

evangelio de Cristo. (Galatians 1:7) 

Hay algunos aún hoy, que están pervirtiendo las buenas nuevas de Jesucristo 

colocando al hombre bajo ciertas obligaciones legales o trabas legales, imponiendo sobre 

los hombres sus reglas, sus regulaciones, sus estándares de santidad. Eso no es un 

evangelio. Si usted me da una lista de reglas que yo debo cumplir para poder ser 

espiritual, eso no es un evangelio.  
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Por años yo viví en una relación legalista con Dios. Intentado seguir las reglas. 

Firmando promesas. Cuando nos comprometemos a nosotros mismos a estas promesas, 

yo no haré esto y aquello. Y yo tengo una relación legal con Dios que yo tengo toda clase 

de problemas con eso. Porque a pesar de haber firmado la promesa, muchas veces yo no 

guardo esa promesa que firmé. Y así yo me siento doblemente culpable.  

Entonces yo llego al conocimiento de la gracia de Dios a través de Jesucristo. Y 

en lugar de una relación legal con Dios, yo desarrollé una relación amorosa con Dios. Y 

he sido feliz desde entonces. Cómo disfruto de esta relación que tengo. Oh, usted dirá, 

entonces ¿usted hace todo lo que quiere no? Bueno, sí, lo hago. Pero ahora yo ya no 

quiero hacer muchas cosas, sabe. Yo realmente vivo una vida más estricta ahora en esta 

relación de amor con Dios que la que tenía con la relación legal con Dios. Vea usted, hay 

algo perverso acerca de mí y acerca de las reglas. A mí no me gustan las reglas. Y si yo 

camino por una señal que dice, No tocar, yo lo tocaré. Sencillamente no me gustan las 

reglas.  

Y hay algo en mí que se rebela contra las reglas. A mí me gusta esta relación 

amorosa que tengo con Dios. Si alguna cosa no agrada al Padre, yo no quiero hacerla. Así 

que esta relación amorosa es mucho más superior a la relación legal con Dios. Así que 

este Evangelio que ellos estaban proclamando y que estaban intentando que las personas 

entraran a una relación legal con Dios, Pablo dice, realmente no es otro evangelio. Es una 

perversión del Evangelio.  

Mas si aun nosotros, o un ángel del cielo, os anunciare otro 

evangelio diferente del que os hemos anunciado, sea anatema. (Galatians 

1:8) 

Esta es una expresión bastante fuerte. “sea anatema”.  

 (CIERRE - NARRADOR)  Continuaremos con más de este estudio versículo a 

versículo a través del libro de Gálatas en nuestra siguiente lección cuando el Apóstol 

Pablo enseñe que la base para la justicia es la gracia de Dios. Y esperamos que usted haga 

planes de acompañarnos.  

 (PROMO)   
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 (CIERRE - NARRADOR)  Y asegúrese de acompañarnos en la siguiente 

edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de la 

Epístola de Pablo el apóstol a los Gálatas. Esto será aquí mismo para la siguiente edición 

de La Palabra de Dios para Hoy. Y ahora, una vez más, aquí está el Pastor Chuck Smith.   

 (PASTOR CHUCK) Que con el Salmista, podamos orar, examíname oh Dios, y 

conoce mi corazón, pruébame y conoce mis pensamientos, y ve si hay camino de maldad 

en mí. Y Dios, guíame en el camino eterno. En el nombre de Jesús, amén.  

 (CIERRE – NARRADOR) La Palabra de Dios para Hoy es patrocinado por 

Calvary Chapel en Costa Mesa, California.  


